

日根小だより



令和7年7月16日
泉佐野市日根野1684
泉佐野市立日根野小学校
校長室
TEL072-468-0789

盛夏の候、保護者の皆様や校区の皆様には、ご健勝でお過ごしのこととお慶び申し上げます。平素は本校の教育にご理解とご協力をいただきありがとうございます。おかげさまでいよいよ、1学期の終業式を迎えるところとなりました。振り返れば春からの1学期間に、子どもたちは新学年として多くの学習や経験を着実に重ね、心も体も成長したように思います。ピカピカの1年生たちもすっかり学校生活に慣れ、他の学年もそれぞれ活動が本格化しました。

5月の万博遠足、6月の学校水泳をはじめ、学年単位での学校探検、町探検、また市内を巡って様々な施設や他校の見学、体験学習や交流等々、クラスや学年のみんなと行うとりくみや日々の学校生活全般の経験から得られる学びは、将来にわたる社会生活の基礎基本となります。例えばトラブルに出会った時に、いかに客観的に自分と相手の行動を振り返り、良くなかった言動・行動がどこにあったのかを冷静かつ公平に判断できるための助言もします。「よくない行動は残念ですが、自分のよくなかった行動を正しく振り返り、隠さず話せたことは勇気のある行動です。その経験を活かせば、きっと次からいやな思いをしなくて済むでしょう。」と、双方に話します。人は怒りを感じるとつい、自分のことを忘れがちになります。そして一度怒りを人にぶつけてしまうと、例え自分の原因に気付いても「ごめんなさい」と撤回したり謝罪したりが、しにくいようです。しかし、その「気持ちの壁」を打ち破り、素直に話し合い、解決できるすべ(方法)を早い時期から経験とともに覚えてほしいと願います。これが習慣化すると「ゆずる」ことができるまでに、心が大きく成長します。

これからの夏休み、時間をとって、ご家庭でも様々な事故やトラブルを回避、または解決するためにぜひ、お子さまといろいろな話をしていただきたいと思います。

《今後の予定とお知らせ》



- ・7月18日(金)終業式 10:50 下校
- ・8月6日(水)平和登校日 10:50 下校
- ・8月12日(火)～15日(金)学校閉庁日
- ・8月25日(月)始業式 10:50 下校
- ・8月26日(火)給食開始 短縮授業(～9/2日) 13:30 下校
- ・8月30日(土)土曜授業 11:35 下校 代休なし
- ・9月3日(水)普通授業開始
- ・9月10日(水)2年生研究授業 2年生以外 13:00 下校
- ・9月22日(月)～23日(祝火)5年生宿泊学習
- ・9月27日(土)土曜授業 11:30 下校 代休なし

《お知らせ》

7/8付で、教育委員会から案内がありましたように、市内小中学校で一斉に「土曜授業」が年間6回に変更されました。そこで、次回は8月30日(土)となり、代休はありません。(ご案内していた9月、1月の代休もなくなります)夏休み明けの週末です。ご注意ください。

8:25 登校、11:35 下校です。

ご理解、ご協力のほど、何卒よろしくお願ひします。

*予定は変更になる可能性があります。
学年だより等で確認願ひします。



【研究コーナー】 研究授業 3年生「もっと知りたい、ともだちのこと」

6月4日に3年生は、国語の「もっと知りたい、ともだちのこと」という単元で研究授業を行いました。グループの中で1人が話し手となり、自分の好きなことやがんばっていること、大事にしているものなどについて話し、その話題に沿って聞き手が質問したり感想を述べたりするという学習です。

質問をして話を広げるためには、何気なく聞くのではなく、話の中心を意識しながら聞くことが大切になります。話を深める手立てとして、今回の研究授業では「質問カード」を使用しました。「質問カード」は、「いつ」「どこ」「だれ」「何」「なぜ」「どのように」の6枚です。子どもたちは、友だちの話を真剣に聞きながら、「いつ〇〇をしましたか。」「なぜ〇〇したのですか。」など、カードを出して質問をしていました。さらに、話し手が話しているときに相槌をうったり、質問をする際には感想も付け加えたりするなど、質問の仕方をレベルアップすることができるようになってきました。この学習から学んだ経験を今後の学習活動にも生かしていきたいと思います。



【生徒指導コーナー】 いじめの未然防止・早期発見

いじめの未然防止と早期発見の観点から、「いじめアンケート」を実施しています。実施時期は、6月、11月、2月となっており、全学年を対象にしています。

いじめアンケートで質問している内容は

- ① 「学校が楽しい」「授業にがんばって取り組んでいる」など学校生活に関わること
- ② 「叩いた」「いじわるをした」などの自分がやってしまったこと
- ③ 「叩かれた」「いじわるをされた」などの自分がされたこと
- ④ 「叩かれているところを見たり、聞いたりした」「いじわるをされているところを見たり、聞いたりした」などの誰かがされていること
- ⑤ 困っていることや悩んでいることを自由に記入する欄の5つです。（1年生はもう少し簡単になっています。）

いじめアンケートを実施後、担任と児童が1対1で話す場を作るために、全員と一人ずつ面談を行っています。質問に対し、否定的な回答や、自由記述欄に相談があると記入された場合には、丁寧に聞き取り、必要に応じて事実確認や指導を行っています。



【人権コーナー】◀「キャリアパスポート」ってなーに？▶

泉佐野市の小・中学校では、キャリア教育の一環として、小学校1年生から中学校3年生まで、継続して「キャリアパスポート」と呼ばれるファイルを作成し、毎年、進級時に持ち上がっています。子どもたちには、なじみのあるものですが、自宅に持ち帰ることができないので、ご存じてない保護者の方も多いのではないでしょうか。

キャリア教育とは、コミュニケーションスキル、チームワーク、リーダーシップなどの人間関係形成や社会形成能力を育てることを言います。また、日々の学校での経験や、自分の考えを定期的な書き記すことで、自分の成長を感じることや、将来への見通しを持つことなどができ、自主的に学習に向かうことができると考えています。

1年生からおうちで頑張っていることも書き残しています。

ぜひ、この機会に一度、「キャリアパスポート」についてお子さまに聞いてみてください。

1ねんせい
はじめの1がっきを どうでしたか

ねん くん がつ にも
なまえ

①いまの わたしについて かんがえてみましょう。
かいたひ ねん がつ にも

②わたしが しょうと おもっていること ちやれんじたいこと かいであましよう。
(がっこうち) (あうちち) (あまのちち)

1がっきを ふりかえりましょう

あてはまる ちやくを ぬりましょう。

	かいたひ	ねん	がつ	にも
① あてはまる ちやくを ぬりましたか。	そう	ちやうど	ちやうど	あてはまらなかつた
② とてもおもしろいと思った。	はい	ちやうど	ちやうど	いいえ
③ 知らないことは ぜんぜんいや ともだちに しょうもん しましたか。	はい	ちやうど	ちやうど	いいえ
④ ねんごの ちやくを ぬりましたか。	はい	ちやうど	ちやうど	いいえ
⑤ ちやうどいかに ちやくを ぬりましたか。	はい	ちやうど	ちやうど	いいえ

⑥1がっきの こころ を ぬりかえて かんがえましょう。
(がっこうち) (あうちち) (あまのちち)

【すまいるコーナー】◀みんなてたのしくべんきょうするよ！▶

7月の自立活動は、7月7日が七夕なので、七夕に関する活動をしました。七夕の動画を静かに見たり、七夕の絵のまちがいがして、見つけても静かに答え合わせをするまで待ったりしました。答え合わせをしてみると、ほとんどの児童がまちがいをすべて見つけることができ、手をあげることができました。その後、短冊(たんざく)づくりをしました。短冊に、「〇〇になりたい。」「〇〇がんばりたい。」など、たくさんのねがい事を書いてかざることができました。さらに時間のある児童は、折り紙でささかざりを作ることができていました。次回は、水遊びをする予定です。また、クロムブックの機能である「Kahoot(カフート)」を使ってクイズ大会をしました。2、3人のグループでクロムブックを使って、学校や信号など、身の回りのものをクイズにして出し合うと、真剣に時間内に解答していきました。とても楽しく活動できました。



市内めぐりに行きました（3年生）

7月1日（火）、3日（木）に社会見学で市内めぐりをしました。市役所では、それぞれの課でどのような仕事が行われているのかを見学しました。そして、議場へ入らせていただき、市議会の役割について教えていただきました。給食センターでは、実際に給食を作っている様子を見せていただき、自分の家のお風呂より大きなお鍋で調理している様子や食中毒防止のために様々な検査を行っていることを知り、子どもたちは驚いていました。給食センターで食べた出来たての給食は、熱々でとても美味しく目を輝かせて食べていました。歴史館いずみさのでは、昔の道具をたくさん見せていただき実際に触って体験したり、草鞋（わらじ）を履いて歩いてみたりしました。昔と今の生活の違いに「大変やったんやなあ。」「この道具はどうやって使うの?」といった感想が自然とこぼれていました。ほかにも車窓からりんくう方面や魚市場、泉佐野コンビナートや南海泉佐野駅、また犬鳴山などの見学も行いもりだくさんでしたが、大変充実した子どもたちも大満足の日となりました。



市役所 議会場



給食センター



歴史館いずみさの

交通安全教室（5年生）

6月26日（木）に泉佐野警察署の方や市役所道路公園課の方による交通安全教室がありました。今年度は雨天のため体育館でのプログラムとなり、「自転車の乗り方」について学習しました。交通ルールのこと、自転車の点検のこと、自転車による交通事故のことなど、わかりやすく教えてくださいました。自転車の点検の合言葉「ハラブッタベサ」、ハンドル、ライト、ブレーキ、タイヤ、ベル、サドルの点検は安全に自転車に乗れるよう、ぜひお家で実施してほしいです。また自転車による交通事故では、自分が被害にあうだけでなく、誰かにケガをさせてしまうこともあるので、気軽に便利な乗り物だけれども交通ルールを守り安全運転を心掛けることが大切、ということも教えていただきました。

